

fung der Etats-Généraux so dringend, so
gesellschaftlich begehrten, daß man wohl sahe,
es würde dem für das Wohl seines Volkes
eifrigst ergebenen Könige, riches weiters übrig
bleiben, als nachzugeben, und die Stände zu
berufen, um so mehr, da Herr Necker, sein
Finanzdirektor ihn dazu selbst aufmunterte.
Vorläufig berufte Er 1787 die besten Männer
seines Reiches (Notables) zusammen,
um über ein Deficit von 55 Millionen sich zu
berathen; allein alle Ersparnisse, alle Eins-
chränkungen die sie festsetzten, schienen den
Parlementern unzureichend, man verlangte
die Zusammenberufung der Stände, und blieb
darauf, ohne sich davon abwendig machen zu
lassen.

Ob gleich Herr Lamoignon bei wiederholter
Gewißheit der Zusammenberufung der Stände
seinen Abschied begehrte, und jedermann zur
Ursache frey heraus sagte: Vous allez donc
convoquer les Etats. Eh bien, je vous en
félicite, vous les verrez accompagnés de
tous les agréments d'une guerre civile, so-
machte dieses doch im geringsten keinen Ein-
druck.

Herr